

POLÍTICA HEREDITARIA, LAZOS INVISIBLES PERO INDISOLUBLES (I)

César A. Luque F.

El ejercicio político a veces parece una monarquía hereditaria. Delfines

Viendo las listas de candidatos al Congreso y los principales actores políticos nacionales, parece que viviéramos en una monarquía, donde el poder pasa de padres a hijos, a esposas, hermanos, quedando reservado a unos clanes nacionales y otros regionales, que han llevado a municipios, departamentos y el país en general a una postración tal, que mucha gente ya piensa que nada se puede hacer para salir adelante, en un país rico, lleno de pobres, por las nefastas políticas públicas impuestas por estas mediocres elites gobernantes.

Quienes han sido condenados por la llamada “parapolítica” siguen presentes en cuerpo ajeno, en hijos, hermanos, esposas. El Partido Liberal, ya sin el condenado, ahora libre, exsenador cordobés Juan Manuel López Cabrales tiene a su esposa, la senadora Arleth Casado, que aspira otra vez a ocupar una curul. En el Partido Conservador el condenado exsenador, Oscar Suárez Mira de Antioquia, está representado en su hermana, la senadora y candidata Olga Suárez Mira. Hoy la senadora y candidata del Partido de la U, Astrid Sánchez Montes de Oca encabeza el clan chocoano de sus hermanos, Patrocinio, detenido por delitos contra la administración pública tras ser alcalde de Quibdó y gobernador del Chocó, ahora secuestrado, por no se sabe que grupo de delincuentes, y Odín exrepresentante a la Cámara por el Chocó, condenado por “parapolítica”, hermanos todos de Orlene, Secretaria de Educación de Quibdó, sin contar con otros familiares en la política chocoana.

Del Meta es la senadora y candidata Maritza Martínez del Partido de la U, esposa del exsenador y exgobernador de ese departamento, Juan Carlos Torres el candidato más votado para el Senado por Cambio Radical en el 2006 después de su socio político German Vargas Lleras, Torres investigado por la Corte por nexos con grupos de paramilitares, diligencias que lo motivaron a renunciar para llevar su caso a otras instancias judiciales menos visibles.

Otra muestra de estas dinastías es la candidata a la Cámara en Bolívar por el Partido de la U, Marta Cecilia Curi, hija del exalcalde de Cartagena, condenado por corrupción, Nicolás Curi, y esposa del exsenador William Montes del Partido Conservador, condenado por “parapolítica”. El “nuevo” Partido Opción Ciudadana, antes PIN, antes Convergencia Ciudadana, creación del exsenador Luis Alberto Gil condenado por “parapolítica”, como fue condenado su abogado defensor Ramón Ballesteros por intentar comprar el testimonio de un protegido por la DEA en EE.UU. siendo descubierto, tiene de candidata a la senadora, Doris Vega esposa de Gil, mientras en la misma lista al legislativo está Mauricio Aguilar, hermano del actual gobernador de Santander Richard, hijos del exgobernador Hugo Aguilar condenado por “parapolítica”.

Pero hay un caso más aberrante de delfines “parapolíticos” es el de la familia García Romero, dueños de parte del poder en los departamentos de Sucre, Córdoba y Bolívar. Ese clan tuvo entre sus principales barones electorales a Juan José García Romero que

perdió su curul en el Senado luego de ser condenado por corrupción, siendo inmediatamente reemplazado por su hermano Álvaro García Romero condenado a 40 años de prisión como autor intelectual de la masacre de Macayepo, los que fueron reemplazados por la esposa del primero la exsenadora del Partido de la U, Piedad Zuccardi investigada y presa por nexos con grupos paramilitares, próxima a ser juzgada, a quien se le unió la senadora del PIN hoy Opción Ciudadana, Teresita García Romero, hermana de los dos anteriores, candidata nuevamente al Senado, pero esta vez acompañada de su sobrino del Partido de la U, Andrés Felipe García Zuccardi hijo de la pareja de esposos García – Zuccardi unos de los más vistosos invitados al matrimonio de la hija del Procurador General.

Pero no sólo los parapolíticos se vienen reproduciendo en el Congreso, sino también aquellos candidatos originarios de familias “bien”, esas que nos mal gobiernan desde el siglo XIX, como es el caso del senador del Partido Conservador Juan Mario Laserna, antes Codirector del Banco de la República, hijo de Mario Laserna Pinzón, embajador y senador de la Alianza Democrática M-19, fundador de la universidad más elitista del país, la Universidad de los Andes, quien era abuelo de la candidata al Senado del Centro Democrático, el partido de bolsillo de Álvaro Uribe Vélez, Paloma Valencia Laserna y de Cayetana Valencia Laserna, esposa del hermano del expresidente Andrés Pastrana, Juan Carlos Pastrana. A su vez, Paloma y Cayetana son nietas del expresidente conservador Guillermo León Valencia (1962 – 1966), que era hijo de Guillermo Valencia, quien además de ocupar varios cargos burocráticos y ser senador, fue candidato a la presidencia por la Unión Republicana en 1918 y por el Partido Conservador en 1930, año en que terminó la hegemonía conservadora que habían iniciado en 1886 con Rafael Núñez.

Pero además las Valencia Laserna, son primas del actual Ministro del Interior Aurelio Iragorri Valencia, hijo del senador el Partido de la U, Aurelio Iragorri Hormaza, congresista por más de veinte años, gobernador del Cauca, yerno del expresidente. Así dos familias tradicionales en la política goda se emparentaron, dominando los departamentos del Cauca y el Tolima, los primeros dueños de la burocracia, los segundos de mucha tierra.

Pero hay otro tipo de delfines, ese título nobiliario francés entre 1349 y 1830 para los hijos del monarca reinante, de personas que durante años ejercieron liderazgo político, pero ante la imposibilidad de prolongarlo, lanzan a sus herederos buscando que ocupen su lugar, como la exsenadora liberal Piedad Córdoba, que destituida por el procurador Alejandro Ordoñez apoya a su hijo, candidato del Partido Liberal, Juan Luis Castro Córdoba, aunque ella funge como líder destacada del movimiento político y social Marcha Patriótica, o el caso de los hijos del excandidato presidencial liberal asesinado Luis Carlos Galán Sarmiento, Juan Manuel Galán Pachón, actual senador y candidato del Partido Liberal, y Carlos Fernando Galán Pachón candidato al Senado del Partido Cambio Radical, primos estos, del actual Director de la Unidad Nacional de Protección, Andrés Villamizar Pachón, siendo los Galán nietos de Mario Galán excontralor General de la Nación y Presidente de Ecopetrol.

Esto no termina aquí, porque hay más evidencia de que son pocas familias las que han dirigido los destinos del país, siendo hora de cambiarlas.

...Pero acá no termina la historia.

POLÍTICA HEREDITARIA, LAZOS INVISIBLES PERO INDISOLUBLES (II)

Delfines hay de todos los colores, no sólo rosados como los del río Amazonas

Siguiendo el recorrido que inicié en el artículo anterior por las diferentes castas o clanes que en Colombia viven de la política, los que han sumido al país en la más descarada pobreza, es necesario hablar del clan costeño de la familia Guerra de la Espriella. María del Rosario ministra de Uribe Vélez, está en su lista al Senado por el Centro Democrático, mientras su hermano, el senador Antonio, hace parte de la lista de Cambio Radical, con una investigación a cuerdas por “parapolítica” en la Corte. Ambos son hermanos de José, exsenador condenado en el proceso 8.000. Todos son hijos de José Guerra Tulena, excongresista como su hermano, hoy gobernador de Sucre, Julio César Guerra de quien son sobrinos, siendo primos de Miguel de la Espriella ficha clave de Salvatore Mancuso en el Congreso, condenado por “parapolítica”, quien es compadre del expresidente Uribe Vélez, padrino de bautismo de su hija. El esposo de María del Rosario, Jens Mesa Dishington es el presidente de Fedepalma, cargo en el que sucedió a su cuñado Antonio.

El partido de la U aporta su cuota en su lista al Senado, que tiene a José Alfredo Gnecco, hijo de Lucas Gnecco, exgobernador del Cesar condenado por corrupción, lista en la que también está el senador Armando Benedetti, hermano de la embajadora en Panamá, Ángela Benedetti, exconcejal de Bogotá por el Partido Liberal, varias veces nombrada dentro del escándalo llamado “carrusel de la contratación” en Bogotá, hijos ellos del exministro del gobierno Ernesto Samper, Armando Benedetti Jimeno.

El Centro Democrático, el nuevo partido de Uribe, dizque con gente nueva, tiene en la lista a la Cámara de Antioquia a Santiago Valencia, hijo del exministro y exsenador Fabio Valencia Cossio, sobrino del exfiscal Guillermo Valencia Cossio condenado por favorecer a unos narcotraficantes. En la lista a la Cámara por Bogotá este partido tiene a María Fernanda Cabal, esposa del presidente de Fedegan José Félix Lafaurie, federación que antes dirigía el exsenador del Partido de la U, Jorge Visbal Martelo, detenido por un proceso por “parapolítica”, en que está pendiente su juzgamiento, lista en la que está Pedro Javier Santiestebán, hermano del concejal de Bogotá por el Polo, Orlando Santiestebán, politiquero de origen conservador, que internó en la divisa amarilla, mientras le convino, hasta que sacó su verdadera catadura, poniéndose en el sitio que le corresponde, en la más acérrima caverna política.

Pero esa forma hereditaria de hacer política no se circunscribe a estas zonas, sino que de la mano de su creador y jefe único, el presidente Uribe, exsenador redactor y ponente de las leyes 79 del 88 (Cooperativas de Trabajo Asociado), 50 del 90 (Reforma Laboral) con la cual se acabó la estabilidad laboral, la 100 del 93 por la que se convirtió la salud en una mercancía, rematando en su gobierno con la ley 789 del 2002 que acabó el recargo nocturno del 35% entre las 6:00 y las 10:00 p.m., redujo el valor de las horas extras festivas, el salario de los aprendices del SENA, así como la indemnización por despido sin justa causa, faena terminada con la reforma pensional que puso a cotizar más semanas a los colombianos, que para pensionarse deben tener dos años más de vida. En Boyacá para la Cámara está Ciro Ramírez hijo de Ciro Ramírez exsenador condenado por “parapolítica”, mientras en Santander está

en la lista a la Cámara, Marcos Díaz, sobrino de Iván Díaz Mateus representante condenado por la “yidispolítica”, quien además tiene a su esposa Lina Barrera de Díaz, candidata del Partido Conservador.

Pero contrario a lo que se pudiera pensar, ésta viciada forma de hacer política no es exclusiva de la clase dirigente tradicional, sino que ya hace presencia en la forma de hacer política de algunos sectores de las tendencias políticas de izquierda, como el Polo Democrático, donde para la lista a la Cámara está la hija del concejal Venus Albeiro Silva, Katherine Silva, mientras el hijo del exalcalde de Bogotá, Luis Eduardo Garzón, Eduardo Garzón hace parte de la lista a la Cámara por la capital de la Alianza Verde, donde está acompañado del hijo del exsecretario de gobierno de la administración del alcalde Gustavo Petro, Guillermo Asprilla, Inti Asprilla.

El Partido Liberal no solo tiene herederos políticos de clanes oscuros, sino que tiene a Pedro Mudvi, representante a la Cámara por el Cesar, ahora candidato al Senado detenido por orden de la Corte Suprema de Justicia con medida de aseguramiento por sus presuntas relaciones con el paramilitarismo, pudiendo ser elegido mientras está preso en La Picota. Su lista al Senado la encabeza el tres veces candidato presidencial Horacio Serpa, padre del concejal de Bogotá Horacio José, seguido por Viviane Morales, exfiscal general, cuya elección fue anulada por el Consejo de Estado, esposa del exguerrillero del M – 19, Carlos Alonso Lucio, ambos miembros de la Iglesia de la Casa en la Roca, uniendo religión con política, como cualquier candidato de MIRA. Otro delfín es Andrés Cristo, puesto en la lista al Senado para reemplazar a su hermano, el actual presidente del Congreso, Juan Fernando Cristo, que no se lanzó, esperando como Simón Gaviria, otro delfín, del expresidente César Gaviria, presidente del partido, ser nombrado ministro del reelegido Juan Manuel Santos.

En la lista de la Alianza Verde al Senado está Jonás Ricardo Romero padre del precandidato presidencial verde, Camilo Romero, actual senador que no aspira, por haberse cambiado de partido, del Polo al Verde, hijastro de la señora Margoth Martínez exdirectora de la UAESP, destituida por la licitación de las basuras, después de haber sido funcionaria de la Empresa de Acueducto. También hace parte de esa lista, Néstor Daniel García hijo de Néstor García actual Secretario de Ambiente de Bogotá, y Jorge Iván Ospina, exalcalde de Cali, hermano del actual senador del Polo, Mauricio Ospina, que no se postuló para no quitarle votos a su hermano. Iván Name Vásquez integra la lista, él que es sobrino del fallecido gamonal de la Costa Atlántica, José Name, y de David Name, importante contratista de obras públicas, primo del actual senador y candidato del Partido de la U, José David Name, padre de la actual concejal de Bogotá María Clara Name, esposo de la exconcejal de la capital, María Clara Ramírez, y hermano del también exconcejal capitalino, Darío Name.

Pero esto no acaba aquí, ya que son muchos los que han convertido la política en una inversión económica que le quieren heredar a su familia y amigos, o cómplices, para no perderla.

Esta lista aún NO termina...

POLÍTICA HEREDITARIA, LAZOS INVISIBLES PERO INDISOLUBLES (III)

Partidos tradicionales, tradicionales también en sus malas prácticas

Esta tercera entrega es bueno abrirla con la parentela que remplazará a Javier Cáceres, senador célebre por su frase “chuzo para los corruptos”, luego condenado por la “parapolítica”, cuando ya era un gran barón electoral de Cartagena, hoy representado por su hija, Luz Stela Cáceres candidata al Senado por el Partido Conservador, partido que también lleva en su lista a Juan Merheg, hermano del senador prófugo de la justicia en el Medio Oriente Habib Merheg, acompañados por Nadya Georgette Blel, hija del exsenador condenado por “parapolítica” Vicente Blel, hermana del concejal de Cartagena Vicente Blel Scaff de Cambio Radical. Pero la “excelencia” de esa lista no termina allí, ya que también la conforma, Yamina Pestana, hermana de Pedro Pestana, condenado por “parapolítica” que paga su pena en un resguardo indígena, hermana de la diputa en Sucre, Sandra Pestana del Partido de la U. y hermana de Eligio Pestana alcalde de Tuchín (Córdoba).

El partido fundado por José Antonio Caro y Mariano Ospina Rodríguez en 1849, el Conservador, también presenta entre sus candidatos al Senado a Rosa Camacho Wevergerg, hermana del fallecido representante a la Cámara por Cundinamarca, que murió haciendo campaña en un accidente aéreo en el 2005, Roberto, barón electoral que logró la elección de Vólmar Pérez como Defensor del Pueblo, quien preserva su memoria bautizando la Escuela de la Defensoría Pública con su nombre, haciendo un altar a la politiquería. Así Pérez pagó el favor de ser elegido sin ningún mérito a un cargo tan importante.

En esa misma lista está el actual senador, exgobernador del Valle del Cauca, Germán Villegas, hermano de Miriam Villegas exdirectora del INCODER, que fue esposa del político liberal, Rodrigo Villamizar, exembajador en Japón y Ministro de Energía, cargo en el que se vio envuelto en el escándalo del miti – miti, con Saulo Arboleda, saliendo finalmente, sin saber cómo, absuelto. Además es hermano de Álvaro exembajador en España y exrepresentante de la Federación Nacional de Cafeteros en Nueva York. Otro candidato favorecido con la herencia de la “parapolítica” es Raúl Vives Lacouture, hermano del exsenador condenado, Luis Eduardo, miembros de la familia dueña del periódico El Informador de Santa Marta, grandemente favorecida con subsidios del Agro Ingreso Seguro (AIS) de “Uribito”.

Completan esta lista familiar conservadora al Senado, Claudia Dangond, hija del historiador y excongresista Alberto Dangond Uribe. Otro candidato es Javier Delgado, exconcejal de Cali, sobrino de los hermanos César Tulio y Ubeimar Delgado, el primero actual senador del Partido Conservador que deja su lugar a su sobrino, y el segundo el actual gobernador del Valle del Cauca. Heyde Durán de López, aunque no tiene una familia política sobresaliente, dejó su herencia a su hija, Diana López, la Notaría 33 de Bogotá, negocio que hoy es de familia, debiendo ser una entidad pública. Otra candidata es Nora García, actual senadora, hija del excongresista, exministro y exgobernador, Amaury García Burgos, asesinado en 1993, y madre del alcalde de Montería (Córdoba), Marcos Daniel Pineda. Esta lista la cierra en lo que tiene que ver con los nexos familiares, a quien en el departamento del Atlántico conocen cómo el “gato volador o el comodín” por su constante costumbre de acomodarse donde más le conviene, Laureano Acuña, actual representante que es uno de los más ausentistas en la Cámara, quien antes fue concejal de Barranquilla, curul que ahora

ocupa su hermano, Máximo, condición que también tiene su primo, Juan José Vergara, mientras su esposa Merlys Miranda es diputada del Atlántico.

Pero la divisa azul tiene otras perlas en sus listas. En la lista a la Cámara por el Cesar está el exrepresentante, Alfredo Cuello Baute, hermano de Manuel Guillermo, exsuperintendente de Notariado y Registro, destituido y condenado a 8 años de prisión, por la feria de las notarías que organizó el gobierno de Uribe Vélez, buscando perpetuarse en el poder. Inés Cecilia López es candidata a la Cámara por el Atlántico, mientras su hermana es diputada del mismo departamento, aunque por el Partido Liberal, ésta última, esposa de Alejandro Munárriz, concejal de Barranquilla destituido por la Procuraduría. Para la Cámara por Caldas está de candidato el actual senador, Arturo Yepes Alzate, miembro de esa tradicional familia política de esa linda región, casta responsable con el barquismo de varios debacles departamentales. Él es hermano del exsenador y actual presidente azul, Omar Yepes Alzate, cacique político caldense. En la lista a la Cámara por Nariño está el actual representante, Oscar Fernando Bravo Realpe, primo segundo del senador del Partido Liberal, Guillermo García Realpe, oriundos de La Cruz (Nariño).

El primo del expresidente Uribe Vélez, Mario Uribe Escobar, condenado por “parapolítica”, tiene a su sobrino, el representante por Antioquia, Juan Felipe Lemos por el Partido de la U, buscando repetir, mientras en la lista a la Cámara por Bogotá del Partido Conservador está María Elisa Uribe, hermana de Juan Gabriel Uribe, mediocre Ministro del Medio Ambiente, director del periódico conservador El Nuevo Siglo, lista engalanada con la presencia del exedil de Engativá, Morgan Doria, famoso por un escándalo de corrupción en la capital.

El Partido Liberal tiene en su lista al Senado a Sofía Gaviria Correa, hermana del actual alcalde de Medellín, Aníbal Gaviria Correa, ambos hermanos del extinto gobernador de Antioquia, Guillermo Gaviria Correa, miembros de la familia dueña del periódico El Mundo, candidata cuñada de la exsenadora Yolanda Pinto. Ella tiene como fórmula para la Cámara de Antioquia a Oscar Hurtado, hermano de Fredy Hurtado interventor de la Alcaldía de Medellín, uniendo política y negocios, dupla que les gusta a muchos políticos.

También son candidatos al Senado de la divisa roja fundada en 1848 por Ezequiel Rojas, Darío Angarita, exsenador, hijo del exsenador Alfonso Angarita Baracaldo, los que han tenido como su fortín político el sector de los pensionados, a quienes siempre han dicho representar, sobre todo en el centro del país. Victoria Vargas actual representante, es candidata al Senado. Ella es hija del exsenador Jaime Vargas, familia dueña del noticiero del medio día de Telecaribe, cerrando, el senador, Lidio García, hijo del político Lidio García, conservador laureanista. Este candidato es primo del excontralor liberal, David Turbay y el excongresista José Félix Turbay, ambos condenados dentro del proceso 8.000.

La lista crece, pero todavía falta,

POLÍTICA HEREDITARIA, LAZOS INVISIBLES PERO INDISOLUBLES (IV)

Hay familias que consideran la política un escenario para hacer negocios|

Terminando esta serie sobre la política hereditaria, aceptando que seguro me quede sin documentar algunos casos, empiezo con la lista del Partido Liberal al Senado, donde está de candidata Ruby García, esposa del exalcalde Raúl Franco de Villavicencio, quien no se postuló debido a las investigaciones que en su contra le siguen. En esa misma lista está Mario Fernández, sobrino del alcalde de Sincelejo, Jairo Fernández y primo de la esposa del alcalde de Bogotá, Verónica Alcocer. A la Cámara liberal por Bogotá está Andrés Felipe Villamizar, hijo del expresidente del Banco Ganadero, ahora influyente actor de la Bolsa Mercantil de Colombia (BMC) envuelta en el escándalo de InterBolsa, mientras en la lista de Bolívar está Eglá Terán, hija del extinto alcalde de Cartagena, Campo Elías Terán, de quien fue el poder en la sombra.

El Centro Democrático tiene de candidato al Senado a Alfredo Ramos, hijo del exgobernador y exsenador, Luis Alfredo Ramos, detenido por “parapolítica”, al lado de Janeth Archbold, exalcaldesa de Providencia, cuñada de Byron Bente pedido en extradición por narcotráfico, con Ana Mercedes Gómez exdirectora del periódico El Colombiano, hermana de Juan Gómez Martínez, exalcalde dos veces de Medellín, exgobernador, exembajador, exsenador, socio político de Fabio Valencia Cossio. También está en esa lista, Iván Duque Márquez, hijo del exministro Iván Duque, y hermano de la esposa de Néstor Morales, director de la emisora Blu radio de los Santodomingo, como está Fernando Araújo, hijo del excanciller Fernando Araújo, y hermano de Luis Ernesto, exdirector de la Corporación de Turismo de Cartagena, familia accionista del periódico El Universal, unión ventajosa de política y medios, y del hotel Las Américas.

En esa misma lista está José Obdulio Gaviria, primo de los capos del cartel de Medellín, Pablo y Roberto Escobar Gaviria y Jesús Gaviria. Sus hermanos Carlos Alberto, Luis Mario y Jorge Fernando se han visto envueltos en varios casos judiciales. Carlos, además de lavar dólares, por informaciones públicas estuvo involucrado en el plan para asesinar al director de El Espectador, Guillermo Cano. Luis y Jorge estuvieron detenidos en EE.UU. por narcotráfico. Igualmente hace parte de la lista Thania Vega, hija del exgeneral Miguel Vega, ministro de defensa, esposa del excoronel Alfonso Plazas Vega, condenado a 30 años de prisión por la remota del Palacio de Justicia. Otra candidata es María del Pilar García, hija de la exsenadora Teresa Arizabaleta, y hermana de Daniel García, exdirector de Coldeportes y de Invias, cargo en el que fue nombrado sin llenar los requisitos, por lo que fue destituido e inhabilitado por 15 años, siendo hoy uno de los principales delfines electorales de Uribe Vélez. La esposa del rector de la U. Sergio Arboleda y exmagistrado del Consejo Electoral, Rodrigo Noguera, Zaida Barrero es candidata, después de ser notaria, cargo que perdió por no superar el concurso, tras ser esposa del exrepresentante del Tolima, Ernesto Lucena Bonilla.

Cambio Radical el partido con más condenados por “parapolítica” tiene en la lista al Senado, al senador Juan Carlos Restrepo, quien fuera apoyado por su exsuegro, el también senador Guillermo Gaviria. Otra candidata es Rosmery Martínez, actual representante por el Tolima, hermana del condenado por peculado, el exrepresentante Emilio Martínez. Carlos Fernando Motoa actual senador es hijo del excongresista Miguel Motoa Kuri, mientras Arturo Char intenta reemplazar a su padre, actual senador, Fuad Char, con el

apoyo de su hermano del exalcalde de Barranquilla, Alex Char, cuya familia es dueña de las supertiendas y la organización radial Olímpica, y varios proyectos urbanísticos.

La familia de Miguel Pinedo Vidal, exsenador condenado por “parapolítica” tiene presencia en Cambio Radical. Su sobrino Honorio Henríquez Pinedo va al Senado, mientras a la Cámara del Magdalena va su hijo, José Luis Pinedo. Otro candidato al Senado es Enrique Mattos, hermano del exsenador, multimillonario empresario importador de Hyundai de Corea del Sur, Carlos Mattos, impulsor del TLC con ese país, que lo haría mucho más rico.

Por el Cien por Ciento por Colombia es candidato a la Cámara del Casanare el actual representante, José Rodolfo Pérez, hermano del exgobernador de ese departamento, Miguel Ángel Pérez, condenado por haber sido financiado por grupos paramilitares. Este representante se hizo famoso, no por su trabajo, sino por supuestamente haber golpeado a la mamá de su hija. A la par, para la Cámara de Santander por Opción Ciudadana, va Oscar Villamizar, hijo de Alirio Villamizar, exsenador conservador, condenado por el carrusel de las notarías.

En el Partido de la U, está en la lista al Senado el exconcejal en Barranquilla Eduardo Pulgar en reemplazo de su exesposa, la senadora Karime Motta, quien no se lanzó por la falta de apoyo de su expareja, tras haberse visto envuelta con Roy Barreras en el escándalo de las EPS. Pulgar es hermano del diputado del Atlántico, Yesid. Yohana Salamanca Jiménez hace parte de la lista, ella es hija de la fallecida senadora del Partido Verde, Gilma Jiménez. La representante Sandra Villadiego intenta llegar al Senado. Ella es esposa de Miguel Ángel Rangel, condenado por “parapolítica”, y es cuñada del alcalde de Pinillos (Bolívar), Alberto Rangel. Para la Cámara por el Magdalena, aspira a repetir Eduardo Diazgranados, primo del exministro de Comercio, presidente de la U, Sergio Diazgranados, impulsor de los TLC. El senador y candidato, Mauricio Lizcano es hijo del exrepresentante de Caldas, Oscar Tulio Lizcano. Para la Cámara por Bogotá esta de candidato José Gonzalo Gutiérrez, hijo del fallecido senador José Gonzalo Gutiérrez, dueño de la empresa de transporte Conalmicros, una de las más grandes de Bogotá. El Senador, Bernardo Miguel “Ñoño” Elías, es uno de los tres senadores oriundos de Sahagún (Córdoba), sobrino del excongresista Jorge Ramón Elías Nader, condenado en el 8.000. Elías ya suena dentro del “carrusel de la contratación” en Bogotá, junto a Emilio Tapias, también de Sahagún, hoy detenido acusado de seguir delinquiendo. Manuel Guillermo Mora quiere repetir en el Senado, donde también estuvo su hermano, Pedro Alberto, hoy diputado de Norte de Santander.

Para el Senado por el Partido Conservador está la bisnieta de Mariano Ospina Pérez, Ángela Ospina, y Fernando Tamayo, barón electoral exconcejal de Bogotá, curul que ahora tiene su hermana, Soledad Tamayo, mientras en la lista de MIRA está Manuel Virguez Piraquive, senador, primo de la senadora, Alexandra Moreno Piraquive y sobrino de la líder de la iglesia Dios Ministerial de Jesucristo Internacional, María Luisa Piraquive, tía de la esposa del senador candidato, Carlos Alberto Baena. Todo quedará en casa.

Usted decide...